

ARRIACA



BOLETÍN

T E R C E R A É P O C A

Informativo de la Casa de Guadalajara en Madrid
Fundada el 4 de junio de 1933. *Medalla de Plata de la Provincia.*
Comunidad Originaria de Castilla-La Mancha

Internet: www.casadeguadalajaraenmadrid.es o .com
Email: c.guadalajara@telefonica.net

NUMERO 239. JULIO-AGOSTO 2010



EL SABADO 19 DE JUNIO, ENTRE LAS PLAZAS DE SANTA CRUZ Y SANTA ANA, TODOS TUVIMOS UNA CITA CON GUADALAJARA, SU DÍA EN MADRID Y NUESTRO 77 ANIVERSARIO.

GABINETE DE PRENSA

Plaza de Santa Ana, 15 (Primerº)
Telf. 91 532 44 17 - Fax 91 521 22 01
28012 Madrid



Barriopedro Hnos., S. B.

Distribuidor oficial para la Comunidad de Madrid de vinos
Denominación de Origen:

- ☆ Rioja.
- ☆ Ribera del Duero.
- ☆ Navarra.
- ☆ Rueda.
- ☆ Valdepeñas.
- ☆ Toro.
- ☆ Cigales.
- ☆ Albariño.

Sede Getafe

Nóbel, 7
28906 GETAFE
Teléf.: 91 682 97 11

Sede Alcalá de Henares

Argentina, s/n
28806 ALCALÁ DE HENARES
Teléf.: 91 878 13 88 2

barriopedro@barriopedrohnos.com

PREGON DE ANIVERSARIO



Muy buenas tardes:

Para mi supuso una alegría recibir la invitación que se me hizo desde la Casa de Guadalajara en Madrid para que ofreciera el pregón de su aniversario; y lo fue porque siento un profundo cariño por esta Casa y porque siempre he reconocido su enorme valía, no solo por lo que es hoy, sino por todo lo que sus miembros han hecho durante sus 77 años de vida para que se erija como lugar de encuentro y referencia para los guadalajareños residentes en Madrid.

La Casa de Guadalajara en Madrid es la Casa provincial más antigua de España, fruto del empeño de un grupo de guadalajareños que en el inicio de los años 30 tenían que viajar en tren diariamente hasta esta ciudad para trabajar.

Se unían en esos viajes charlando animadamente de todo, pero siempre con el recuerdo de su tierra en el transfondo: su seña de identidad común.

Al llegar a Madrid, esa unión se esfumaba hasta que, entre unos pocos, nació la idea de crear en la capital un lugar físico de encuentro y unión, que constituyese, de alguna manera, la continuación de sus hogares.

Así es como nació la Casa de Guadalajara en Madrid.

Madrid siempre ha sido el destino preferente para la emigración provincial. En 1960 se contaban por más de 40.000 los guadalajareños que residían aquí; en el año 2000 ya se duplicaban superando los 80.000 y, actualmente, esa cifra se encuentra ya entre los 120.000 y los 150.000.

Eso ha supuesto que en Madrid exista una huella imborrable del paso de los guadalajareños.

Como dice Herrera Casado en uno de sus libros: *“Fue la pequeña, la lejana, la mínima tierra de Guadalajara, la que entregó maduros frutos a la historia de la ciudad creciente. Fueron batallas, anhelos, nombres... Fueron gentes sobre todo, personas y seres vivos llenos de ilusión, de entrega y coraje, quienes llenaron a Madrid y le dieron su vida, su energía y su risa. Bien puede decirse por ello que Guadalajara es, al menos por el oriente, Puerta de Madrid”*.

La Casa de Guadalajara nació como un lugar de reunión y asociación desde

PREGON DE ANIVERSARIO

el que orientar al emigrante, unido por una profunda añoranza hacía su tierra; y fue concebida como un lugar pensado para mantener su identidad cultural, su historia y sus tradiciones.

Desde que fuera fundada el 4 de junio de 1933 sus integrantes no han dejado de trabajar para mantener los vínculos de los emigrantes con sus orígenes. Primero, desde ese piso de la calle Alcalá y después, desde esta Plaza de Santa Ana.

En vuestros estatutos originales ya figuraba vuestra esencia, que no es otra que fomentar el afecto y los lazos de unión entre los hijos de Guadalajara, propugnando por el desarrollo de la prosperidad económica y la divulgación de sus riquezas artísticas e históricas y bellezas naturales.

Para ello, vuestra actividad destaca por dinámica. Son innumerables las conferencias, los actos, las fiestas... que organizáis para potenciar, todavía más, ese sentimiento de fraternidad entre los guadalajareños que residen aquí, y por qué no, para generar ese amor por nuestra provincia en aquellos que no pertenecen a ella.

Son muchos los madrileños que han conocido Guadalajara, gracias a esta Casa. Son muchos los madrileños que han sabido amarla gracias a la sentida y cuidada profusión que esta Casa hace de las riquezas de la tierra que le dan nombre.

Han pasado 77 años. Hoy esta Casa sigue viva, y lo está más que nunca; y eso es digno de todo mi reconocimiento porque es síntoma de que los principios originales que la sustentaron, son inalterables e imperecederos.

Demuestra que los guadalajareños del siglo XXI seguimos sintiendo una profunda pasión por nuestras raíces y no nos resignamos a perder la ligazón con nuestra tierra por muchos amosque pasen y por mucha distancia que nos separe.

El mérito de Casa de Guadalajara ha sido preservar las señas de identidad de los guadalajareños en Madrid, difundirlas y avivarlas. Pero también lo ha sido saber permanecer y crecer a lo largo de los años, gracias a su perfecta adaptación a las exigencias sociales y culturales del siglo XXI.

Felicidades por todo ello. Por ser el hogar de los guadalajareños en Madrid y por haber sido el epicentro de en esta ciudad del gran amor que todos ellos sienten hacía su patria chica.

Muchas gracias.

**ANTONIO ROMÁN
ALCALDE DE GUADALAJARA.**

Y a un paso de la Puerta del Sol...



Los Amigos de la Ronda de Horche buscaron la sombra. Apostados en la esquina de la Plaza de Jacinto Benavente, con sus guitarras ya afinadas y sus chalecos negros estilo “mesonero castellano”, atacaron con entusiasmo y energía un interesante repertorio de canciones

populares. En apenas un instante, comprobamos su enorme capacidad de convocatoria. Mi padre los miraba como si se tratara de una aparición milagrosa, como si de pronto hubiera regresado a su juventud en la Riba de Santiuste, en un improvisado pasacalles.

Hasta el gran dramaturgo que da nombre a la plaza se habría apuntado, para celebrar de forma brillante, espontánea y festiva el Día de Guadalajara en Madrid. Puestos a creer en milagros, no me extrañaría que Don Jacinto se hubiera removido el sábado día 19 de junio de 2010 en su tumba al escuchar a los de Horche entonar piezas musicales de tanto recorrido. Pero los tiempos cambian, y también quienes los protagonizan.

La música popular, las tradiciones y las coplas de nuestros antepasados estaban allí, en su plaza. Se habían concentrado a un paso de la Puerta del Sol, entre las plazas de Santa Ana y Santa Cruz, mientras unos cuantos vaquilleros de Villares de Jadraque corrían y hacían sonar los cencerros entre un público variopinto. La gente aplaudía las canciones populares, mientras preguntaba al de al lado qué se estaba celebrando.

¿Pero estamos en Madrid o en Guadalajara?, se cuestionaba también el abuelo, antes de arrancarse con una jota de sus años mozos. La rondalla fue el mejor aperitivo de una mañana soleada, en la que el centro de Madrid se dejó inundar por sonidos, olores y sabores de

EL COLMENAR

nuestra tierra. Y un aperitivo también inesperado para este Madrid multicultural y multirracial, en el que no podían faltar algunas amigas de la calle (encantadas de tanta animación), señoras camino de la compra, turistas de provincias y grupos de “guiris” dispuestos a inmortalizar con sus cámaras digitales el ambiente festivo de esa mañana de sábado.

En este magnífico escaparate – montado por la Diputación Provincial y por nuestra Casa de Guadalajara en Madrid, con la colaboración del Ayuntamiento de la capital, y muy especialmente del concejal de Distrito Centro, Enrique Núñez - se vivió un día muy especial. Un acontecimiento realmente importante, para dar a conocer la provincia y también para que todos aquellos guadalajareños que vivimos en Madrid, y que nos sentimos orgullosos de nuestros orígenes - sin perder nunca las raíces ni las referencias a nuestro pasado -, pudiéramos presumir de todo ello.

El olor a chorizo de Atienza, las catas de vino de Mondéjar o Cogolludo, los quesos de Brihuega o el aroma de los mejores aceites y mieles de nuestra Alcarria - con las correspondientes degustaciones en la Plaza de Santa Ana - se mezclaban en esa mañana de



junio madrileña con el reconocimiento del trabajo bien hecho. Me refiero al trabajo de las personas que desde la Casa de Guadalajara y desde la Diputación Provincial han hecho realidad una iniciativa que me parece estupenda.

Desde la Plaza de Santa Ana – donde tenemos la sede de la Casa – hasta la de Santa Cruz, pasando por La Puerta del Ángel, Plaza de Jacinto Benavente y Calle de la Bolsa, se pudo percibir el sabor y el olor de Guadalajara.

Y muchos amigos, entre rondas y botargas o siguiendo a los danzantes de Galve.

JAVIER DEL CASTILLO

EL VIRUS DE LA TENACIDAD

Han tenido que pasar 72 horas del célebre ya Día de Guadalajara en Madrid, para poder escribir estas letras. Tenía todo muy reciente y por tanto los sentimientos a flor de piel. Creo que ha sido todo un acierto y un verdadero éxito este Día de Guadalajara y será el primero de otros muchos. Ahora es el momento de los análisis y de los agradecimientos. También es el momento de ponernos nuevos retos.

Estoy muy orgulloso del comportamiento de todos los que han trabajado sin descanso para hacer posible ese día tan maravilloso, en especial a los voluntarios de la Casa de Guadalajara en Madrid –lo de los jóvenes me impresionó- y de los funcionarios de la Diputación que se implicaron en el proyecto desde el primer momento. Pasarán años-no pienso dejar este mundo antes de los 120- y seguiré recordando ese día tan especial en el que Guadalajara tomó el corazón de Madrid para decir que existe y tiene una oferta inmejorable.

Ese día nuestra provincia creció no sólo en extensión sino en repercusión. Empezamos el día rompiendo moldes llegando en esos taxis que recorren Madrid con unas abejas a sus espaldas de la Peña Alcarreña de Taxistas, mientras las dulzainas sonaban en cada esquina del centro, y la capital olía y sabía a Guadalajara; los vaquillones parecían estrellas de cine y los turistas les paraban para hacerse una foto diferente, porque son únicos y diferentes, y el festival medieval de Hita irrumpió por esas calles que de pronto parecieron de otra época, y las rondas hacían lo que mejor saben hacer que es cantar con aires de un tiempo que ha vuelto con fuerza, mientras los danzantes de Galve de Sorbe hacían castillos en un aire que se tornó en frescor de tierra mojada. Los chavales de la Escuela de Alto Rendimiento Taurina salieron por la puerta grande de esa plaza improvisada que se llamaba Saleri II, mientras los agroalimentarios tenían que llamar para pedir más género, y los artesanos llevaron una muestra de las maravillas que hacen con unas manos que tendrían que ser aseguradas como las de Iker Casillas. Nuestras publicaciones también estuvieron, y podías comprar un libro y empezarlo a leer mientras te masajeaban con miel, o los niños practicaban bicicleta de aventura. La gente pudo catar nuestra miel, aceite o vino con expertos en la materia como guías, y todo eso en doce horas de placer con calles engalanadas para la ocasión. Mujeres ataviadas con trajes de alcarreña paseaban por las calles como si de un pueblo se tratase y nuestros balcones recordaban que Guadalajara esta está A-2 pasos.

Hasta el barrendero de bronce que “limpia” por la Plaza de Jacinto Benavente se puso un pañuelo de Zorita de los Canes ¿Será que es de allí? También agradecimientos a nuestra Presidenta que se tomó el proyecto muy en serio, y agradecimiento especial a Quique Núñez (concejal del milagro), y a Pedro Aguilar que “vio” desde el primer momento que eso no era un sueño loco imposible de hacer y se puso manos a la obra.

Gracias también a todos los que hacéis posible la Casa de Guadalajara en Madrid y que ese día tan especial no parasteis para que todo Madrid supiera que Guadalajara está a dos pasos, y que su Casa en Madrid está a uno de nuestros corazones.

¡Seguimos adelante!

JAVIER LIZON

EN EL HOYO DE LAS AGUJAS



LA corrida se había presentado en el consulado. Patrocinada por José Enrique Núñez, la empresaria, M^a. Antonia Pérez León, daba las gracias por la hospitalidad de una plaza de primera para confirmar la alternativa. La afición andaba expectante por lo mucho que decía la prensa y la tarde anterior se había vendido todo el papel. Como en Sevilla, cien casetas ofrecían su fiesta de vinos, mieles, ecologías, libros y artesanías alrededor de la plaza; como

en Pamplona desfilaban músicos, danzantes y comparsas con pedigrí; como en Madrid, los entendidos se acercaban dispuestos y críticos con lo que estaba por salir y los guiris metían una clave de un número y una letra (A-2) en el “Tom Tom” y les aparecía en pantalla: “Destino: el paraíso”.

La faena se había iniciado con el capote en el tendido de Santa Cruz, a la hora en que Moratinos tomaba el coche oficial y miraba de reojo tanto aparato, la franela se había desplegado en el tendido de Benavente con el sol en lo alto y ni una mosca, para llegar a la boca de riego de la Plaza de Santa Ana. Cesó la música y el diestro cuadró el toro a dos pasos. De un volapié puso a “Guadalajarín”, bravo, encastado y con preciosa lámina, patas arriba. El delirio. La fiesta.

Hay tiros, dicen en los bares vecinos de la calle de la Victoria, por entrar en las cuadrillas de José Ramón Pérez Acevedo y de Morante. Salido de una cornada que en nada le achica la taleguilla, antes al contrario, y con veintiséis temporadas de alternativa da gusto verle hacer el paseíllo, tieso como el bambú. Se ha incorporado Javier Lizón “Ciclón de Zorita” y siguen en la brega Tomás Gismera “Serranito de Atienza”, Abelardo Mazo “Finito de Brihuega” y Esteban Palazuelos “Doncelito.” Otro clásico, Manuel Martínez Palomino “El niño de las ocho esquinas”, continúa de piquero y auxilia a la cuadrilla como mozo de espadas Javier del Castillo “Ondacerito.” Cuadrilla de lujo que posa, como Belmonte para Zuloaga, para Mariano Canfranc en un cincelado que colgará en la pinacoteca antológica de la provincia, junto al Marqués, la de Éboli y la batalla de Villaviciosa.

De las cincuenta, Guadalajara es la única provincia que tiene un perfil. Madrid iba para triángulo minimalista, pero de un codazo la descuadraron hasta Aranjuez como un rayujo de niño. La nuestra tiene perfil de toro aleonado, de bisonte de altas miras, con la cabeza alta y orgullosa, mirando de frente y con el espinazo bien estirado en lo más alto, sin que el frío de la paramera pueda doblarlo. Guadalajara tiene un perfil, es la única que tiene perfil, con impronta de dignidad, de territorio transmutado en animal al que en el desolladero, colgado de los cuartos traseros, se le revelan las entrañas en la canal, una canal hermosa y fresca donde el espinazo y los costillares son un mapa bien

trazado. A dos pasos del foro, la nuestra es un destino de lujo, de ida y vuelta. A dos pasos estaba desde que Iberia se extendiera al sol de Dios como un lagarto viejo, pero



en el XXI la ha puesto en el mapa el women power provincial.

Fue el sábado. Con las de la Beneficencia y de la Prensa se cierra el ciclo madrileño. El “Día de Guadalajara en Madrid”, trenzado durante una semana a pie de obra, se abrochaba con la entrega del melero, el Óscar de la Casa.

Pedro Aguilar y Segundo García Cuadrado los recogían, por muchas razones. Fuera se oían, todavía, los olés de un sábado en el que, a cien metros del kilómetro cero, José Ramón Pérez Acevedo, con un lugar en la chaquetilla reservado al alamar de oro de la provincia –que ya es hora– había puesto la provincia patas arriba de un estoconazo. En el hoyo de las agujas.

P.S. Precisión: “El hoyo de las agujas” es confundido popularmente. No existe uno sino dos, a derecha e izquierda de la columna vertebral. Si sabrá de ello el matador

JAVIER SANZ SERRULLA
Guadalajara Dosmil

AUTOESCUELA GALA

ANTES GOYA

JOVEN Y CON MUCHA EXPERIENCIA

- Vehículos nuevos • Profesorado altamente cualificado • Alto índice de aprobados.
- Sistemas interactivos de enseñanza. • Sala de ordenadores.

4 SUCURSALES EN MADRID

Goya, 108. Tif. 91 401 47 42 - (Junto Palacio de Deportes)

Vinateros, 85. Tif. 91 437 40 08 - (Salida Metro Vinateros)

Arturo Soria, 310. Tif. 91 302 20 12 - (Pinar de Chamartin)

En Colmenar: Autoescuela Sánchez (Grupo Gala)

Plaza de la Vaquilla, 2. Tif.: 91 845 14 00

POR TU SEGURIDAD VEN A AUTOESCUELA GALA



LOTERÍA “EL REY DE OROS”

La mejor inversión

JUEGUE EN “EL REY DE OROS”

ENVIAMOS A PROVINCIAS

c/ CARRETERA DE CANILLAS, 140. Teléfono: 91 381 00 16 - Fax: 91 764 52 58

Te espera Javier, tu paisano

LA CASA DE GUADALAJARA

Desde Siempre, al menos desde principios del siglo XX los nativos de la provincia de Guadalajara residentes en Madrid han buscado tener allí un lugar de encuentro y reunión donde estar como en casa, al tiempo que organizar diferentes actividades de índole social y cultural.

El Centro Alcarreño en Madrid fue uno de los primeros intentos de los que se tiene constancia. Desapareció en 1908. Después, como cuenta en un documentado artículo Tomás Gismera Velasco, cifontinos, briocenses y seguntinos organizaron sus propias peñas o asociaciones de hijos de un mismo pueblo en Madrid.

La celebración del llamado Día de la Provincia de Guadalajara en la capital española en 1928 llevó a los fundadores del extinto Centro Alcarreño a conversar y a planificar la reapertura del centro regional, que tendría lugar el 4 de junio de 1933. La Casa de Guadalajara en Madrid nació aquel día en la calle Alcalá y su éxito la llevó pronto a la calle de Sevilla.

La Guerra Civil obligó a cerrarla unos años y en 1939 reabrió con Francisco Layna Serrano como presidente, convertida en tertulia de guadalajareños madrileños, hasta que en e961 fuera reabierta tal y como hoy la conocemos.

Muchos son los nombres que han hecho posible su supervivencia y expansión, numerosas las personalidades de la cultura de Guadalajara que han participado en tertulias y conferencias en su sede o han presentado allí sus libros sobre diferentes aspectos de la provincia.

Orgullo y honor es tener en casa la insignia del Melero Alcarreño. Su receta es el amor a la provincia, la dedicación y el trabajo de un entusiasta grupo de personas que conocen bien nuestra geografía chica y que quieren mantener su embajada en Madrid. Gismera es uno de ellos como lo fue Juan Luis Francos y con luz propia desde hace tres décadas destaca el nombre de nuestro buen amigo José Ramón Pérez Acevedo.

En estos días celebran el 77 aniversario de su fundación. El sábado 19, en las plazas de Jacinto Benavente, Santa Cruz y Santa Ana se expusieron productos de la provincia, con grupos de dulzainas, rondas y enmascarados alcarreños. Fue el Día de Guadalajara en Madrid. El domingo 20 Pedro Aguilar fue distinguido como Socio de Honor y Segundo García Cuadrado como socio del Año.

Enhorabuena y larga vida a la Casa.

PEDRO VILLAVERDE EMBID.
Nueva Alcarria, 18/6/2010

NUESTRA MEJOR EMBAJADA

En estos días he regresado de nuevo a la Casa de Guadalajara en Madrid para acompañar a José Miguel Merino de Cáceres en una conferencia que daba sobre el expoliado Monasterio de Óvila , ya que nuestra editorial publicó hace un par de años un libro sobre este cenobio, escrito por Merino de Cáceres y prologado por García de Paz.

La Casa, situada en pleno centro de Madrid, junto a la plaza de Santa Ana, es sin duda nuestro mejor escaparate y nuestra mejor ventana al gran Madrid, ese que dicen algunos que es “el mayor pueblo de Guadalajara”. El centro funciona gracias al altruismo de un grupo de socios que trabajan para y por la Casa y consecuentemente por su amor a la tierra que los vio nacer. Bajo la presidencia de José Ramón Pérez Acevedo y con personas como Javier Lizón, Valeriano Ochoa, Abelardo Mazo, Tomás Gissera y otros muchos han conseguido, gracias a un impagable trabajo, que nuestra Casa sea referente, no solo en Madrid y como punto de unión de los que un día se fueron a la gran ciudad, sino también con los que estamos en Guadalajara y colaboramos con ellos en todo cuanto se nos pide.

Y ahora están inmersos en su setenta y siete aniversario. El 4 de junio de 1933 nacía la Casa de Guadalajara en Madrid y es quizá la institución más longeva de todas las que están relacionadas con nuestra provincia. Presidentes de la Casa han sido por ejemplo Francisco Layna Serrano, José Antonio Suárez de Puga o Angel Montero. Gracias a su trabajo y a esta experiencia, han recogido muchas distinciones y han sabido ganarse el aprecio y la consideración de todos los que de alguna manera queremos a esta provincia; los que luchamos y nos preocupamos porque esta provincia sea cada día un poco mejor. Hace años recogí el carnet de socio de la Casa al fallecer mi padre; José Ramón y su Junta Directiva decidieron que yo continuara como Socio de la Casa, se que tengo un número bastante bajo por lo que tengo un gran compromiso con la Casa. He de reconocer que cuando me han llamado de la Casa para presentar un libro, contar mis experiencias senderistas o incluso proyectarles fotos, allí he estado, porque ellos se lo merecen.

Por eso, desde esta Tribuna pido a las distintas instituciones de Guadalajara, empresas, sociedades, organismos y sobre todo a los medios de comunicación, que aunque estemos en época de crisis, no dejemos de apoyar a la Casa de Guadalajara en Madrid. Son nuestros mejores embajadores.

**ANGEL DE JUAN
Henares al Día.**

CRONICA EN IMÁGENES



Magdalena Valerio, Delegada de la Junta de Castilla-La Mancha en Guadalajara, recogió la placa a la fidelidad como socio de la Junta, en presencia de los alcaldes de Valdenuño, Cifuentes y El Casar. Pedro Aguilar, acompañado de su esposa, recibió las felicitaciones previas a la entrega del título de Socio de Honor 2010.



Pedro Aguilar, Socio de Honor 2010, y Segundo García Cuadrado, recogieron sus correspondientes títulos junto con la estatuilla “Melero Alcarreño”

LOS 77 AÑOS DE LA CASA DE GUADALAJARA

Cuando el 4 de junio de 1933 la Casa de Guadalajara en Madrid abrió sus puertas en el número 10 de la calle de Alcalá, tenía ya a sus espaldas un largo historial de iniciativas en pro de los hijos de la provincia que la tuvieron que abandonar, así como de promoción, desde fuera, de la Guadalajara original.

Treinta años antes de esa apertura oficial ya se había creado la primitiva Casa, el Centro Alcarreño de Madrid, cuya efímera vida había protagonizado una parte importante de la historia de Guadalajara, a través de la cultura y de un ciento de iniciativas sociales encabezadas por lo más granado de aquellos hombres que, al día de hoy, son referente en amplios campos de las humanidades, el arte o la historia de la provincia.

El Centro Alcarreño, del que formaron parte nombres como Manuel Medrano Huetos, Bruno Pascual Ruilópez, Antonio Pareja Serrada, Benito Chávarri o Manuel Miralles Salavert, por citar algunos nombres, cerró sus puertas en 1908, en la que sería su última sede madrileña, en la calle del Horno de la Mata.

Un hecho, aparentemente sin trascendencia, surgido desde Madrid, la celebración del Día de Guadalajara, en 1928, propició que de nuevo volviese a hablarse de la reapertura de la casa regional. Fueron años de conversaciones hasta que, finalmente, aquel 4 de junio de 1933 abrió sus puertas la nueva Casa de Guadalajara en Madrid, con los mismos fines de su predecesor Centro Alcarreño, y con muchos de los primitivos socios de aquel, que aportaron, al tiempo que conocimiento, todo un bagaje de ilusiones. La Casa de Guadalajara se convertiría en un centro de promoción y exaltación de la cultura de Guadalajara en la capital de España, centro igualmente de acogida y orientación para quienes llegaban de los pueblos en busca de nueva vida, al tiempo que centro de estudios para quienes no disponían de medios suficientes para aproximarse a la cultura.

La Casa, que nació con apenas trescientos o cuatrocientos socios, experimentó un crecimiento rápido y constante a lo largo de los dos años siguientes, 1934 y 35, lo que propició la adquisición de una nueva sede en la calle de Sevilla número 6, a apenas unos metros de su lugar de origen, en el viejo palacete de la duquesa de Santoña. En la calle de Sevilla la Casa de Guadalajara continuó su promoción de Guadalajara, con conferencias didácticas, la impresión de los primeros folletos turísticos de la mano de Francisco Layna Serrano, así como de la revista "Nosotros", orientativa tanto en la formación cultural como agrícola para los pueblos de la provincia.

No eran buenos tiempos para España, como lo demostró el estallido de la Guerra Civil Española, que ocasionó el cierre de algunas de las casas regionales entonces existentes en Madrid. La Casa de Guadalajara, que había permanecido ajena a la política hasta aquel momento, tuvo también su particular guerra ideológica, convirtiéndose, a instancias de Julián Gil Montero, y con el seguimiento de varias decenas de asociados, en una comandancia de milicianos, el Batallón de Especialidades Francisco Gonzalo, en homenaje al llamado "carterillo de

Sigüenza”, el presidente de la Casa del Pueblo de aquella localidad, asesinado por milicianos de ultraderecha en el mes de julio de 1936. Comandancia a través de la cual se reclutaron voluntarios que fuesen a combatir a las tropas “nacionales” en la provincia de Guadalajara.

Su cierre definitivo llegó por orden gubernativa, si bien y a la conclusión de la Guerra Civil la Casa de Guadalajara volvió a reabrir sus puertas en el mes de diciembre de 1939, con nuevo presidente, Francisco Layna Serrano, encargado de la nueva reorganización. Una reorganización que, por motivos políticos, no fue posible, ya que se impuso una organización de estructura militar con la que Layna Serrano no estuvo conforme, como no lo estuvieron la mayoría de casas regionales ubicadas en Madrid.

Se convirtió la Casa de Guadalajara en una tertulia, La Colmena, a través de la que mantuvo la unión de los naturales de la provincia emigrados a la capital de España, y que originó que nuevamente, en 1961, la Casa de Guadalajara reabriese sus puertas en la actual sede de la plaza de Santa Ana, próxima a cumplir sus cincuenta años de existencia.

Desde aquel mes de abril hasta la actualidad la Casa de Guadalajara ha mantenido la unión y ha promocionado desde la distancia una provincia que si bien ahora es conocida en todos los aspectos culturales y patrimoniales, cuando abrió sus puertas era una más de los rincones ignotos de una España sumida en la miseria de la postguerra.

A lo largo de estos casi cincuenta años en los que la Casa de Guadalajara en Madrid ocupa el viejo caserón de la plaza de Santa Ana ha dado lustre y nombre a una provincia, la de Guadalajara, hoy conocida y reconocida en cualquier rincón de España. Por sus salas ha pasado lo más granado de la cultura, historia y arte de Guadalajara. Nombres como Ramón de Garcíasol, Buero Vallejo, Criado de Val o Jesús Villa Rojo han sido y son pilares de la Casa Regional, lo mismo que anteriormente lo fuesen Camilo José Cela o José María Alonso Gamo.

El folclore, a través de los grupos de rondalla y baile Arriaca han paseado y lo continúa haciendo, el nombre de la provincia por los cuatro puntos cardinales de España, y de la Casa han surgido iniciativas que forman parte ya de la historia de la provincia, desde la exaltación del melero de Peñalver al reconocimiento humanístico del primer obispo de Madrid, natural de Rueda de la Sierra.

Ahora, en estos días de celebración, en los que la Casa de Guadalajara se dispone a conmemorar su 77 aniversario, vuelve más de ochenta años después, a celebrarse un Día de Guadalajara, pero esta vez en Madrid, el lugar de acogida y orientación de muchos de los guadalajareños que tuvieron que abandonar la provincia. Más de cincuenta mil naturales de Guadalajara han pasado por la sede madrileña, y más de quince mil han pertenecido en algún momento al centro. Todo un logro, y una larga historia imposible de resumir en breves líneas.

Si larga vida es la que atrás queda, larga, es de esperar, será la que venga.

TOMAS GISMERA VELASCO

En: Nuestros Pueblos/El Decano/Guadalupe.com/La Cerca

14

Éxito del Primer Día de Guadalajara en Madrid



El corazón de la capital española se convirtió ayer en un amplio escaparate de la gastronomía, la cultura, el turismo, el folclore y las tradiciones provinciales con motivo de la celebración del primer Día de Guadalajara en Madrid, una jornada de promoción auspiciada por la Diputación provincial y la Casa de Guadalajara de Madrid que llenó

de frenética actividad por unas horas las céntricas plazas de Santa Ana, Jacinto Benavente y Santa Cruz.

El feliz acontecimiento, que venía a coincidir con el 77º aniversario de la fundación de la Casa de Guadalajara en Madrid, daba inicio de manera oficial pasadas las 12 del mediodía con la presencia de todas las autoridades, entre las que destacaría, por su llegada, la presidenta de la Diputación provincial de Guadalajara, María Antonia Pérez León, que lo haría a bordo de un vehículo de la Peña Alcarreña de Taxis.

Actuando de testigos algunas fotografías que componen la exposición que conmemora el 50º aniversario del Festival Medieval de Hita, Pérez León se dirigió a los presentes para vaticinar el éxito de una cita a la que le seguirán otras muchas en sucesivos años. Este día, según Pérez León, "nos ha permitido a toda Guadalajara invadir de manera pacífica y lúdica el centro del país. Estamos con todos nuestros productos, nuestra gastronomía, nuestras tradiciones, nuestro dinamismo empresarial, nuestros paisajes, nuestro desarrollo rural, nuestras denominaciones de origen, en

definitiva, hoy –por el día de ayer– hemos traído a Madrid lo mejor que tenemos".



Tampoco quiso Pérez León pasar la oportunidad de agradecer el esfuerzo realizado por el personal de la Casa de Guadalajara, la Diputación y el Ayuntamiento madrileño para hacer posible el nacimiento de este primer Día de Guadalajara en Madrid.

Por orden de aludidos, el presidente de la Casa de Guadalajara en Madrid,

José Ramón Pérez Acevedo, definió la jornada como "memorable, formidable y esperanzadora", al tiempo que consideró este nuevo acto como "ilusionante, y que dará sus frutos por descontado para Guadalajara".

Éxito del Primer Día de Guadalajara en Madrid



Por su parte, el concejal de Distrito Centro del Ayuntamiento capitalino, Enrique Núñez Guijarro, vinculado a Guadalajara a través de lazos paternos, señaló que para Madrid "es una satisfacción enorme que el corazón de la ciudad acoga esta muestra".

El apoyo del Gobierno de Castilla-La Mancha a la festividad también se hizo patente con la presencia de la consejera de Educación, Ciencia y Cultura, María

Ángeles García, quien como reconocida guadalajareña, aprovechó para felicitar a la Diputación y a la Casa de Guadalajara en Madrid por haber tenido la iniciativa de organizar una jornada de "promoción de lo mejor de nosotros". "La provincia de Guadalajara ofrece miles de buenas razones para visitarla y disfrutarla", indicó García, quien animó a quienes aún no la conocen a "poner los cinco sentidos" para disfrutar de todo lo que ofrece, como su patrimonio, sus paisajes, su artesanía, sus productos o la hospitalidad de sus gentes.

La conclusión del acto de inauguración del primer Día de Guadalajara en Madrid estuvo sellada con la entrega, por parte de la presidenta de la Diputación, de sendas placas a quienes hicieron posible la celebración de esta nueva festividad: el concejal de Distrito Centro de Madrid, al quien agradeció la estrecha colaboración y facilidades ofrecidas para desarrollar la actividad; así como al presidente de Casa, por ser un excelente embajador de la provincia en la vecina Madrid.



Tras los reconocimientos, el grupo de autoridades, entre las que también se encontraban los diputados de Medio Ambiente, Promoción Económica y Cultura, Jesús Recuero, Covadonga Pastrana y María Jesús Lázaro, respectivamente; o la delegada de la Junta en Guadalajara, Magdalena Valerio; se sumergió en las calles de Madrid para compartir con los cientos de madrileños los tesoros con los que cuenta la provincia de Guadalajara. Con este propósito, en el eje conformado por las plazas de Santa Cruz, Jacinto Benavente y Santa Ana, diferentes instituciones, asociaciones, empresas, grupos folclóricos y de artesanos mostraron lo mejor de la tierra a los madrileños que, picados por curiosidad, acudieron en masa para conocer las diferentes propuestas. Para este fin el Ayuntamiento de Madrid cedió un total de 40 casetas para llevar a cabo la promoción de la esencia de Guadalajara.

Mar Gato
Nueva Alcarria (21/6)

DE TODO UN POCO

-Obligado es comenzar dando las gracias a cuantos colaboradores nos han cedido sus textos para que este Arriaca, último del curso 2009-10, llegue a nuestros lectores enriquecido por las mejores plumas del panorama provincial.

-Dicho eso, igualmente es obligado decir que El Primer Día de Guadalajara en Madrid estuvo acompañado por el éxito, el clamor del público y la petición del respetable, dirigida a la presidencia, de vuelta al ruedo y salida por la puerta grande. Enhorabuena a todos, puesto que todos, los de dentro y los de fuera, hemos sido partícipes y copartícipes de que el 19 de junio de 2010 haya quedado marcado en los calendarios.

-Marcado quedó igualmente en el calendario lo ocurrido en Villaviciosa, junto a Brihuega, y puesto que ya no tendremos ocasión de repetirlo, aconsejamos a nuestros lectores, socios y amigos, a darse una vuelta por Brihuega a lo largo de los meses de julio, agosto, septiembre... Todo el año viene bien, pero estos meses de conmemoración de la gran batalla, la villa de la peña bermeja se llena de actividades. Imprescindiblemente obligado es acudir el 3, 4 y 5 de septiembre, cuando se recreará fielmente el asalto a Brihuega.

-Igualmente es obligado asistir, el primer fin de semana de julio, al aniversario de los festivales medievales de Hita. 50 años se cumplen y celebran de manera especial. Nuestra felicitación y nuestra gratitud, puesto que la Casa de Guadalajara en Madrid ha sido distinguida por el Ayuntamiento de la localidad y la organización del Festival, con un reconocimiento especial a la labor desarrollada a lo largo de estos cincuenta años, para que el festival llegase hasta nuestros días.

-Los meses que nos llegan vienen cargados de actos en la totalidad de nuestros pueblos, hacer recuento de fiestas, romerías y encuentros no es posible, necesitaríamos presupuesto especial y la edición de un catálogo. No obstante vamos a recomendar: Fiestas de la Historia de Torija; Procesión de la Virgen de Valdelagua; San Roque no podía faltarnos en Sigüenza; semana cultural de El Pedregal, a mediados de agosto, que también los pequeños pueblos de las Sexmas pintan bastos; exposiciones en las escuelas de Luzón... en fin, serán días gratos, de amistad, descanso y también, por supuesto, de cultura tradicional, que en muchas ocasiones se agradece. Mantendremos informados a nuestros amigos y lectores en el blog de la Casa. Nos mandáis un correo con vuestros actos, y lo transmitiremos al mundo, siempre que valgan la pena.

DE TODO UN POCO

-El correo ya sabéis cual es: c.guadalajara@telefonica.net, nuestro blog sigue siendo el de siempre: <http://casadeguadalajaraenmadrid.blogspot.com/>, en él están todas las noticias diarias de la Casa, e igualmente todas las fotos del Día de Guadalajara en Madrid; igualmente nuestra Web os da todo tipo de información sobre la provincia... para estar informados.

-Información, y opinión, era la que nos daba uno de nuestros Meleros de Plata, Luis Carandell. Ocho años después de su fallecimiento la villa de Atienza le rindió uno de los homenajes más emotivos, calurosos y sencillos que se han vivido en la provincia. Magistral la organización por parte de las Sibilas de Atienza y la Diputación Provincial, y magistral, igualmente, la respuesta del pueblo, todos, incluidos los directivos de la Casa que nos encontramos el 26 de junio en Atienza pasamos un buen día, como nos deseó su Alcalde.

-Por cierto, gracias a Luis Carandell, encontramos a algunos amigos, así que nos hemos traído, para pertenecer a nuestro conjunto de socios a Mariano López, director de la revista Viajar, originario de nuestra provincia. Se une a nuestros últimos asociados: Sabrina Gerekens, de Francia; Angeles Garrudo, de Madrid, María García Calero de Mondéjar, Regina Morales, de Madrid, y algunos más cuyos nombres seguirán en el próximo Arriaca.

-Ya se que últimamente habló mucho de Atienza, es que Atienza se está poniendo de moda, a pesar de todos los pesares: nuevo y lujoso hotel en el antiguo hospital de Santa Ana; próximo centro de interpretación etnográfica en la Posada del Cordón... Y más cosas que irán surgiendo, seguro.

-Como surgirán estos días en otras poblaciones a las que os habréis trasladado a descansar ya muchos de vosotros. No olvidéis que a primeros de septiembre ya estará abierta la Casa, y que quienes asisten a los viajes de tercera edad, tienen cita telefónica, al menos para saber si se concedió el viaje.

-Y concluimos, felicitando a cuantos desde la Casa colaboraron en el desarrollo del Día de Guadalajara: Javier, Antonio, Esteban, Maruja, Sergio, Alejandro, Manolo, Manu, David, Valeriano..., y por supuesto, a Enrique Núñez Guijarro, nuestro concejal de Centro, que se trajo a su padre, al alcalde de Miedes de Atienza..., nos dejaremos algún nombre, pero la felicitación es extensiva a todos, lo mismo que nuestros deseos de unas felices vacaciones.

GISMERA

LA CASA, PREMIO ALCARRIA 2010



La Asociación “La Alcarria, El Viaje”, formada por los municipios de Brihuega, Cifuentes, Torija y Trillo, ha concedido uno de sus premios 2010 al Centro de Interpretación Turística de Guadalajara (CITUG), construido por la Diputación en el recién restaurado castillo de Torija. Estas distinciones reconocen desde hace ya nueve años a personas y entidades que

han ayudado a la promoción turística y cultural de la comarca de La Alcarria.

Precisamente, el acto de entrega se celebró ayer en el CITUG, donde también recogieron su premio el resto de galardonados: Edmundo Cabellos (fundador de la Rondalla Cifontina y del grupo folk Ajedrea), Miguel Ruiz Berlanga (ex responsable de Relaciones Institucionales y Comunicación de la central nuclear de Trillo), el Encierro de Brihuega (cuyos orígenes se remontan al siglo XVI) y la Casa de Guadalajara en Madrid (fundada precisamente un día 4 de junio, en el año 1933). Los organizadores destacaron en los premiados como “embajadores” cuyo trabajo ha permitido dar a conocer La Alcarria en otros lugares de España, e incluso fuera de ella.

En representación de la Diputación asistió la presidenta, María Antonia Pérez León, acompañada por el vicepresidente segundo y responsable del Área de Recursos Sostenibles, Jesús Recuero –que recogió el premio como encargado de la gestión del CITUG- y el vicepresidente cuarto responsable de Infraestructuras, Julio García, cuyo departamento se encargó de la ejecución de las obras.

En su intervención, Pérez León tuvo palabras de reconocimiento para todos los premiados “por conseguir que el nombre de La Alcarria y, por tanto de Guadalajara sea más hermoso y por tanto más querido y más universal”. La presidenta destacó también que cada una de las visitas que reciba el CITUG “supondrá colaborar al desarrollo económico de la provincia porque estaremos creando riqueza y generando empleo”.

La delegada de la Junta en Guadalajara, Magdalena Valerio, intervino para elogiar el trabajo de la Asociación “La Alcarria, El Viaje” durante sus 11 años de vida, y recordó la importancia que tiene para una provincia como Guadalajara potenciar el turismo, “una industria limpia que, además, no se puede deslocalizar”. Valerio destacó el incremento del turismo rural en la provincia y en el conjunto de la comunidad autónoma, a pesar de la situación de crisis.

UN PAISANO ILUSTRE Y DESCONOCIDO



Copernal se ha visto sorprendido con la grata sorpresa de ser cuna del pionero del periodismo en Hispanoamérica.

Don Roberto Megías, rector de la Universidad de periodismo, “Jaime Bausate y Meza, de Lima, comunicó al Ayuntamiento y a la Asociación Cultural “San Roque” de Copernal, que las investigaciones llevadas a cabo sobre el personaje que da nombre a la universidad que dirige,

corresponde al seudónimo de Francisco Antonio Cabellos y Mesa nacido en Copernal en 1764. Francisco Cabellos fue un hombre polifacético; estudió Filosofía y derecho en la universidad de Salamanca, siendo catedrático de Historia Literaria en el Colegio Imperial de Madrid, También ejerció la carrera militar y con el grado de coronel llegó a Lima en 1790, donde con su experiencia en el Diario de Madrid, su afán emprendedor y espíritu crítico y liberal, fundó el primer periódico de Hispanoamérica, “Diario de Lima”, en el que por primera vez se publicaban las noticias recientes y no llegadas de Europa.

Perseguido por defender la libertad de expresión, se vio obligado a usar seudónimo e incluso terminó por marcharse a Argentina, en 1796, y en Buenos Aires, fundó otro periódico, el “Telégrafo Mercantil”. En un viaje a España el Sr. Megías se propuso buscar Copernal para rendir un homenaje a F. Cabellos en su pueblo, y, aunque, como el mismo dijo en su intervención, a pesar de que no le fue fácil, logró encontrarlo gracias a la amabilidad de los españoles.

Así el pasado día 22 de mayo culminó su objetivo y en la plaza del Ayuntamiento se descubrió un monolito con una placa en su honor, y junto a él una síntesis biográfica. De esta manera, a la Universidad, avenida y monumento que en Lima llevan el nombre de “Jaime Bausate”, se une este monolito dedicado en su pueblo natal.

El acto del homenaje congregó a casi dos centenares de paisanos, además de autoridades autonómicas y provinciales, alcaldes de otros pueblos y el vicepresidente de la Casa de Guadalajara en Madrid Javier Lizón.

Presentados por Alberto Simón, presidente de la Asociación cultural San Roque intervinieron, además del citado rector, José Luis González, representante de la embajada de Perú en España; José Antonio de la Torre, alcalde de Copernal; Fernando Senesteban, Delegado Provincial de Vivienda y Ordenación del Territorio, de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y María Jesús Lázaro, Diputada de cultura y Deportes de la Excma. Diputación de Guadalajara.

Todos exaltaron la personalidad del homenajeado, recibiendo un recuerdo, y los representantes peruanos también un ejemplar del libro “Lugar de Copernal. Terminó la fiesta compartiendo una deliciosa paella y disfrutando de los sones musicales de los gaiteros de Guadalajara.

GLORIA DE LUCAS

JESUS GARCIA VELASCO, EN MI MEMORIA



Mi Primo Jesús García Velasco fallecía en el Hospital General Universitario de Guadalajara el martes 1 de junio del actual año, un día antes de cumplir los 88 años; siendo enterrado en el cementerio de Majaelrayo el día 2. Desde entonces se me amontonan en la memoria múltiples recuerdos relacionados con su biografía, principalmente relacionados con la última etapa, en la que logró fama popular por varios anuncios comerciales; recuerdos de los que deseo hacer copartícipes a numerosos socios de la Casa de Guadalajara en Madrid que en muchas ocasiones me han manifestado su interés por mi primo.

Jesús García Velasco nació en Majaelrayo el 2 de junio de 1922, hijo de Francisco García y Amelia Velasco. La primera etapa de la vida de Jesús transcurre entre los estudios básicos de la escuela local y los trabajos con el ganado

y la agricultura.

El 23 de octubre de 1955 se casó con Angela Fonseca. En esta segunda etapa de su vida Jesús siguió con sus trabajos como ganadero y agricultor, hasta que se jubiló.

Pero llegó una inesperada tercera etapa en la vida de Jesús García Velasco. Se inició en el año 1994, cuando Jesús tenía 72 años, y fue casualmente. Llegó a Majaelrayo, a finales de abril, un equipo publicitario para rodar el anuncio de un coche todoterreno. Para el anuncio necesitaban un pequeño rebaño de cabras; Jesús se las ofreció y al mismo tiempo dejó impresionado al responsable del equipo por su físico y habla, por lo que –tras inicial negativa de Jesús- le contrataron sin dudarle. Le entregaron unas frases que tenía que decir y rápidamente las memorizó sin necesidad de repeticiones. El anuncio del todoterreno Mitsubishi ganó el premio Mejor Spot de 1994, por su creatividad, que fue entregado en San Sebastián.

Lo que sin duda hizo popular a Jesús García, aparte de su imagen fue el timbre de su voz entrecortada, el encantador rusticismo de su dicción tropelluda y sin afecciones. Los turistas que acudían a visitar Majaelrayo no daban crédito cuando encontraban a Jesús por la calle o a la puerta de su casa; él, que ya había contestado a varias entrevistas para los periódicos provinciales y algunos nacionales, sonreía con tímida vanidad cuando escuchaba a los visitantes exclamar sorprendidos: ¡Anda pero si es como en el anuncio; pensábamos que era un actor!

En el año 1997, el hipermercado guadalajareño Gelco realizó un spot publicitario, protagonizado por Jesús y era una parodia del famoso anuncio del todoterreno.

JESUS GARCIA VELASCO, EN MI MEMORIA

El domingo 12 de octubre de 1997, Jesús García vivió en Madrid una jornada memorable como invitado especial del diario deportivo As al partido de fútbol contra el racismo, celebrado en el estadio Santiago Bernabeu; era la primera vez que veía en directo este deporte, y disfrutó mucho; estuvo acompañado de su esposa e hijos, yerno y nietos. Jesús y su familia comieron en el Asador Donostiarra de Madrid y allí coincidieron con Lorenzo Sanz, presidente del Real Madrid. Cuando le comentaron al abuelo si podía darle suerte a la entidad de Chamartín dijo: “Claro que me gustaría que el Madrid fuera Campeón de Europa; ojala que lo consiga”. Sus nietos sonreían y esperaban que sus palabras se cumplieran.

También en el año 1997 se concedió a Jesús García Velasco el Premio “Su Peso en Miel”, la báscula dio 53 kilos y medio, y esa fue la cantidad de miel que, entre entusiastas aplausos de la concurrencia, recibió; afirmando que la repartiría entre sus familiares, amigos y una residencia de ancianos.

Hasta este tiempo, Jesús García Velasco había rodado ya cinco anuncios publicitarios: los dos mencionados y los de las empresas IBM, Dhul y Trappa; y había recibido la visita en Majaalrayo del hijo y la secretaria del empresario Ruiz Mateos, que repartieron regalos entre los niños de la escuela y donaron 100.000 pesetas para arreglar la iglesia del pueblo.

El bisemanario guadalajareño Nueva Alcarria (actualmente diario), que cada año elige los “Populares” concedió a Jesús el “Popular Especial” de 1997.

Desde su salto a la popularidad a través del primer anuncio de televisión que le hizo famoso, la presencia del abuelo Jesús difícilmente pasaba inadvertida.

El 26 de diciembre de 1998 fue presentador del IX Certamen de Rondas Tradicionales de Torija y también estuvo presente en uno de los momentos más importantes de la vida española de las últimas décadas, pues fue llamado para dar su opinión sobre la llegada del euro, y acudió como invitado al programa Parlamento de Televisión Española, emitido de 11 a 12 de la mañana del sábado 29 de diciembre de 2001.

En febrero de 2005 y con ocasión de la festividad de San Valentín, la revista semanal El Decano de Guadalajara publicó un reportaje explicando las fases que tiene una relación amortosa. Como pareja para representar a los que ya habían celebrado sus Bodas de Oro fueron escogidos Jesús García y Angela Fonseca.

Son más los recuerdos que tengo de la etapa pública de mi primo Jesús, pero de ellos no quiero dejar de reseñar cuando la cadena Ser le eligió para que en un programa deportivo de primera hora le eligió para que diese su opinión sobre la jornada. En la temporada 2006-2007, Jesús fue designado como imagen del equipo de fútbol sala de Guadalajara Gallego/Alamín, de Primera A.

El vivió su fama, creo yo, con sorpresa y conformismo, a pesar de los curiosos. Después de su fallecimiento, deseo que este modesto artículo sirva como sincero y cariñoso homenaje. Descanse en paz.

RAFAEL VELASCO PEINADO

NUESTRA CONVOCATORIA

AVANCE DE SEPTIEMBRE

Miércoles 8, FIESTA MAYOR DE GUADALAJARA, PROCESION DE NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA. Asistirá una representación de la Casa de Guadalajara, participando en la ofrenda que tendrá lugar en la Plaza Mayor.

Se pondrá un autocar gratuito a disposición de cuantos socios quieran acompañar. Su salida, desde la iglesia de San Sebastián, será a las 18,00 horas de la tarde.

AVISOS Y COMUNICADOS:

La Casa permanecerá cerrada por vacaciones durante el mes de agosto.

A cuantos deseen participar en el viaje de tercera edad, rogamos que a primeros de septiembre se pongan en contacto con administración.

CASA
PACO



FUNDADA EN 1933

TABERNA - RESTAURANTE
NO TENEMOS SUCURSALES

Puerta Cerrada, 11
28005 MADRID
Teléf.: 91 366 31 66 Restaur.
91 366 31 67 Bar

Colaboran en el desarrollo de nuestras actividades:



DIPUTACIÓN
DE GUADALAJARA



Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha



AYUNTAMIENTO
DE GUADALAJARA



madrid



Comunidad de Madrid



ARRIACA BOLETÍN
Edita: Casa de Guadalajara en Madrid

Dirección y coordinación:
José Ramón Pérez Acevedo
Imprime: Impresos Nieto
Depósito Legal: M-3831/1962



**Desde
siempre.**
Ibercaja
en Madrid
y en
Guadalajara.

**Estamos
muy cerca
de usted.**

IberCaja 
...porque la vida es crecer.

www.ibercaja.es